
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Bulletin des Anciens et Amis de l’ECA 
N°58     jan 2018 

L  ÉcaLien 

Sous l'impulsion de Jean Marc, notre assemblée générale 2017 a été une 
réussite tant par son dynamisme que par son contenu.  
Première nouveauté : des invités (professeurs et membres de l'APEL) ont eu la 
gentillesse de nous rejoindre et ont confirmé les bons rapports de notre 
association avec les équipes de l'ECA. 
Les visites d'entreprises s'organisent en partenariat avec les professeurs 
référents de notre école et les tables rondes font appel aux anciens élèves et 
artisans de nos relations. 
Deuxième nouveauté : Lucien (Serain), notre trésorier a porté notre (modeste) 
budget dans un logiciel de gestion d'association. Les comptes sont bons, ils 
seront désormais à croquer ! 

 p2 Il était parmi nous ce 17 
novembre...avec d'anciens et actuels 
professeurs. 
Roland Vuachet nous a quittés le 22 
novembre 2017.  
 

AG 2017 

Du nouveau ! 

 p3  Compte rendu de notre AG 
du 17 novembre 2017 
 
 

 p4 Bernard Brachet en plus 
intime... 

Une bonne 
année 2018 ? 
 
Cette année nous fêterons les 20 
ans du "renouveau" de notre 
association. En 1998 sous 
l'impulsion de Michel (Poettoz) 
une équipe rallumait la flamme... 
Comme pour chaque décennie, un 
événement de cette envergure 
mérite un traitement particulier. 
C'est dans ce contexte que j'ai 
proposé ce nouveau titre à notre 
bulletin : "L'EcaLien" vous relie 
3 fois par an à notre école avec un 
visuel qui évolue.  
Avancer vers le futur avec l'ECA 
(voir p.3), c'est aussi proposer de 
signer notre présence auprès de 
notre école qui nous a formés. 
Notre comité étudie une 
"banderole" qui serait apposée en 
façade du bâtiment : Une école, un 
métier ! Et pourquoi ne pas 
organiser une journée spéciale 
inaugurale pour ce symbole fort de 
notre appartenance à ce lieu de 
formation et d'éducation qu'est 
l'ECA. 
Vous serez tous présents, j'en suis 
certain ! 

François 
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Roland Vuachet nous a quitté le 22 
novembre 2017.  

Professeur d'économie-
gestion à l'ECA puis à st 
Michel, il a toujours 
gardé son coeur à notre 
école. 
Il participait à nos 
assemblées générales 
pour retrouver ses 
collègues et amis. 
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Agenda 

10 et 17/03/2018 : Journées 
portes ouvertes de l'ECA 
9/02/2018 :  
Invitation à une journée 
pédagogique : "Le jeune en 
mutation" par Jean Paul 
Gaillard. 
Lieu et horaire à préciser 

 
Conseil d’Administration  
Bureau 
Président : David Bado- 04.50.67.37.47 
pbaelectricite@orange.fr 
Vice Président : Serge Lacroix- 06.80.58.80.11  
Sergelacroix@orange.fr 
Secrétaire : Jean Marc Vuagnoux 
jm.vuagnoux@orange.fr 
Trésorier : Lucien Serain- 04.50.67.47.76 
lucien@serain.net 
 
Membres CA  
Yves Aurange- 06.08.53.78.46 
yaurange@perinter.com 
Didier Demolis 
ddfpt@lycee-eca.fr 
François Faure- 06.83.31.49.23 
francois.faure12@orange.fr 
Louis Jacquemoud 
louisjacquemoud@gmail.com 
Louis Marin Lamelet 
louis.marin-lamellet@wanadoo.fr 

 
 

 
Amicalement vôtre ! 

 
Chers Amis, 
 
Comme à chaque fois, vous n’imaginez pas mon plaisir à vous transmettre mes 
humeurs et mes convictions. Votre participation à notre association nous permet 
de contribuer à la richesse des échanges avec les élèves et les enseignants.  
 
Votre expérience de la vie, tant professionnelle que personnelle est toujours très 
enrichissante. L’ensemble d’entre vous ayant eu des carrières exemplaires et très 
diversifiées, pas toujours « raccords » avec vos formations initiales, mais c’est 
tout l’intérêt. Le tremplin donné par notre école est incroyable, c’est pourquoi il 
est toujours très important de transmettre et de communiquer.  
 
Nos jeunes, malgré leur pertinence, restent très incertains sur leurs orientations et 
malgré le nombre de forums de métiers à leurs dispositions, ils bloquent par le 
manque d’informations de proximité.  
Les Amis, c’est notre « boulot » de transmettre notre savoir, certains diront c’est 
même un devoir. A un moment ou à un autre, nous avons aussi été aidés, alors 
n’oublions pas de rembourser.  
Notre association, au-delà de l’amicale qui nous permet de nous rencontrer, peut 
aussi contribuer à aider nos jeunes. Aujourd’hui, où les cursus scolaires sont 
parfois difficiles, les CAP, BEP, ayant quasiment disparu, nous récupérons dans 
les métiers de très très jeunes candidats, ils ne savent pas et c’est bien normal, où 
s’engager ou dans quoi s’engager. Pourtant, c’est d’une importance capitale. C’est 
pourquoi votre soutien et votre présence lors de nos diverses rencontres sont très 
importants, voir capitaux. Sachez que vous êtes toujours les bienvenus.  
 
Alors, les copains, je vous souhaite une très bonne année 2018, une très bonne 
santé et le plein de bonnes choses. 
Très Amicalement et avec Reconnaissance. 

David 
 
En espérant vous retrouver nombreux aux différentes activités de notre 
association je propose les mêmes rendez-vous traditionnels : 
- Journées portes ouvertes les 10 et 17 mars. 
- Table ronde entre étudiants et artisans  
- Journée festive au mois de juin  
- Visites d’entreprises 
Et comptant aussi sur vous pour des propositions de sortie ou de visites, nous 
sommes toujours à la recherche d'activité sympa, n'hésitez pas à nous transmettre 
votre projet pour en parler.  
Je constate que notre AG a du succès, les anciens sont contents de se retrouver 
autour d'un repas pour partager les souvenirs de chacun passé à l'ECA. Continuons 
comme cela. L'ECA a besoin de ce soutien.  
Au plaisir d'une prochaine rencontre, je vous envoie mes amitiés et vous souhaite 
une bonne et heureuse année 2018. 

Serge 

Mot(s) de 
Président(s) 

 

Pour que vive notre association ! 
Pense à envoyer ta cotisation (2018 : 25 €) à 
l’adresse de l’amicale : 
AA ECA Lycée technique privé ECA 
2 RUE DES CARILLONS 
74942 ANNECY LE VIEUX 
Chèque libellé à l’ordre de l’AA ECA 
 

Réuni le 10 janvier 2018, le CA a élu le nouveau bureau de notre association : 

 
David Bado- Lucien Serain- Serge Lacroix- Jean Marc Vuagnoux- François Faure réunis 
pour la 1ere réunion de l'année. 

Le site Internet de notre école : 
http://www.lycee-eca.fr/ 
Adresse Mail : lycée-eca@orange.fr 
Pour les Anciens: 
https://sites.google.com/site/aaeca74/ 
aaeeca74@gmail.com 
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Du nouveau ! 
L’accueil avec l’apéro, à partir de 18h30, a 
permis un échange amical et fraternel des 
adhérents et des nouveaux venus, pendant lequel 
Lucien, notre trésorier a récolté les adhésions 
2018, fixées à 25 €uros ; le Président Serge 
Lacroix a ouvert l’AG à 19h. 
 
Pour cette AG 2017, le Conseil 
d’Administration lors de sa dernière réunion 
avait décidé d’accueillir les anciens professeurs 
du lycée technique et professionnel, ainsi que les 
professeurs en exercice au lycée ECA de l’année 
scolaire 2017/2018. Jean Marc, secrétaire de 
l’amicale les avait contactés. 
6 anciens professeurs, et 4 professeurs actuels 
ont rejoint l’amicale. 
Etaient présents également : Denis SZYPZAK 
directeur du lycée, Didier DEMOLIS directeur 
délégué à la formation professionnelle et 
technique et remplaçant de Bernard 
BRACHET ; la trésorière et un autre membre de 
l’APEL du lycée – association des parents 
d’élèves. 
 
Rapport d'activités 
Le rapport d’activités était présenté par Jean 
Marc avec un diaporama de photos réalisées 
dans nos différentes interventions. Merci aux 
photographes. 
- 4 novembre 2016 : Organisation d’une table 
ronde, avec des membres de l’Amicale ou des 
intervenants du BTP, via la chambre des métiers 
pour les élèves des classes de 1ère et Terminale 
CAP Bois. 
- Samedi 26 novembre 2016 au gymnase du 
lycée Remise des diplômes aux élèves des 
classes de 3ème, des CAP et des Bacs Pros. Les 
anciens étaient présents par les membres du 
conseil d’administration. Temps d’échange 
entre élèves et anciens, avec les parents et les 
professeurs qui apprécient toujours notre 
présence. 
Nb : La remise des diplômes des lauréats 2017 a 
eu lieu samedi 25 novembre au lycée.  
- 22 février 2017 : Inscription à un Concours 
d’anglais on line : « Le Big Challenge » 
demandé par Madame Veyrat, professeur 
d’anglais du lycée. 
Participation de notre amicale pour règlement 
des frais. 
Pour info / les résultats :  
En 3è PPA : le premier de l’établis- 
sement  Virgile PERIER est arrivé 7ème 
régional et 15è national (il gagne une perche à 
selfie, une clé USB , un bel agenda, une médaille 
et un diplôme) 
En 2PMAMI : Félicitations à  Mohamed 
AMRANI qui a obtenu un excellent résultat et 
gagne le 1er prix  régional du niveau seconde 
bac pro. (Il est 5è national) 
- 24 février 2017. : Accompagnement des élèves 
de 3ème, avec des professeurs et des membres de 
l’Amicale au Forum des métiers à Eurexpo à 
Lyon. 
 

- 16 mars 2017 : accompagnement d’une classe 
de 3ème, avec les professeurs et des membres de 
l’Amicale pour la visite de l’usine MAPED 
d’Argonay. 
- Les Journées Portes Ouvertes du 11 et 18 mars 
2017. 
Nous avons mis dans le hall d’entrée, vers le 
stand de l’APEL (Association des parents 
d’élèves du lycée) notre propre stand pour faire 
connaître notre amicale. 
 
Rapport financier : 
Puis Lucien Serain, trésorier, présente les 
comptes de notre amicale sur un nouveau 
logiciel de gestion. (voir tableaux ci dessous) 
 
Soumis aux votes par notre président Serge 
LACROIX, les rapports d’activités et financier 
sont approuvés à l’unanimité par l’Assemblée 
Générale. 
 

Accueil du remplaçant de Bernard Brachet 
Nous accueillons Didier DEMOLIS le 
successeur de Bernard BRACHET qui se 
présente : ancien élève du lycée professionnel et 
ancien professeur de microtechnique et de 
maintenance industrielle. Didier est donc le 
nouveau Directeur délégué à la formation 
professionnelle et technique. Denis remercie 
l’Amicale pour ses différentes interventions au 
sein du lycée et son soutien aux différentes 
activités réalisées pour les élèves. 
Intervention de Denis Szypzak 
Effectif année scolaire 2017/2018 : - - 320 
élèves dont 47 internes et 8 pensionnaires 
venant d’autres établissements scolaires du 
bassin annecien. 
- 42 enseignants 
- 14 membres du personnel OGEC : cuisine, 
ménage, administratif, directeur, surveillance. 
 
L'avenir de notre école: 
A ce jour, le rapprochement du lycée 
professionnel ECA avec celui des Bressis à 
Seynod est abandonné. Un projet – retour aux 
sources – est à l’étude : un rapprochement avec 
l’ISETA de Poisy et l’ECA. 
L’ISETA a vu le jour à Poisy en 1965, quand 
l’école d’agriculture d’Annecy le Vieux et 
l’ECA ont pris deux routes différentes, car 
l’école d’agriculture d’Annecy le Vieux a dû se 
déplacer face à l’extension de la commune 
d’Annecy le Vieux et la création du centre poste-
hyper marché sur ses terrains et l’emplacement 
de la ferme. 
Ce projet se ferait sur le site de l’ISETA à 
Chavanod par une fusion des deux 
établissements en 2019 et le nouveau lycée 
serait opérationnel pour la rentrée 2023/2024. 
Affaire à suivre. 
 
Elections au CA : 
Membres « entrants- nouveaux membres » : 
MARIN LAMELLET Louis est élu pour une 
durée de 3 ans; soumis au vote Serge et Lucien 
sont réélus pour une durée de trois ans. Echéance 
de ces votes : Assemblée générale de 2020. 

Après le rapport moral et les 
remerciements du président, 
nous partageons une paëlla 
appréciée de tous – temps de 
repas et de convivialité entre 
tous les participants.  

 

AG 
2017 

La "ferme de l'ECA": 
Ancienne base de l'école 
d'agriculture 
Image d’un dessin réalisé 
par un ancien élève de 
l’Ecole d’Agriculture-
ECA 
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Bulletin d’adhésion 2018 
Cotisation annuelle : 25 Euros 

 

 Renouvellement 

1ere Adhésion 
 

Nom, Prénom =   

Pour une première adhésion ou en cas de changement dans ta situation, complète les cases suivantes : 

Adresse/CP/Ville =    

Adresse mail :  Année(s) ECA =  

Bernard Brachet : 

Un homme de foi (en l'élève...) 

On reconnaît : Michel Amoudry, Bernard Accoyer, André Fumex, Pierre Hérisson, et Bernard 
Brachet avec sa belle moustache (!) en décembre 1991. 
Bernard a été de tous les grands évènements de l'ECA de 1980 à 2017 

ff- Ton entourage reconnaît tes valeurs 
humaines et toi même tu mets en avant tes 
valeurs chrétiennes. Pour toi il est important de 
porter ces valeurs auprès des élèves ? 
bb- C'est pour moi essentiel. C'est ce que l'on 
appelle "l'évangélisation" chez nous les 
"cathos".  Mais elle ne peut se pratiquer de cette 
manière, en tous cas sous ces termes dans le 
contexte, mais seulement par l'exemplarité. 
ff- mais tu les affiches !... 
bb- A l'école, nous avons des professeurs de 
différentes confessions, ils cohabitent bien avec 
ça, de fait leur neutralité est de mise. Ce que 
j'affiche, c’est une évangélisation que j'ai 
essayée de pratiquer toute ma vie. Mon 
message n'est pas la voie que l'on retrouve dans 
les "livres de messe" mais une représentation 
humaine de la foi. Ça se traduit par une posture 
exemplaire, avec une vision charismatique de la 
transmission, avec l'autorité et la probité 
dévolue à la mission d’éducation. 
Concrètement, les décisions que l’on peut 
prendre qu'elles soient fermes, parfois dures, 
seront toujours justes. Et à partir de cet état de 
fait, si le jeune est sanctionné, il ne devra pas 
nourrir de haine à l’encontre de l’institution. 
ff- Il n'y a pas d'ambiguïté ? 
bb- Il aura eu le parcours de la 2ème chance, il 
 

n'est pas banni à la première faute, il y a eu la 
phase de moralisation. S'il récidive l’institution 
n’est plus à même d’apporter une réponse 
formatrice. Dans ces conditions-là, malgré 
l'amertume de l'échec, l’apprenant ne peut pas 
crier à l'injustice et, à la limite, c'est salvateur 
pour lui sans qu’il en ait conscience sur 
l’instant. La prise de conscience des interdits se 
fera à postériori. L’école est là pour ça. 
ff- Quand les parents sont défaillants, les 
enseignants prennent la relève ? 
bb- Tout à fait. Les mentalités ont évolué et les 
parents ne peuvent plus sévir quand le jeune fait 
une bêtise, c'est très compliqué pour eux. Pour 
moi le terme "exemplarité" est la définition de 
l’apprentissage au sens noble du terme. 
ff- Je te repose la question sur Hector Berlioz 
en tableau sur le mur de ton bureau, qui n'est 
pas très connu des Français mais plus par les 
Allemands. 
bb- Ce n'est pas Berlioz et la musique classique 
qui est important. Berlioz était originaire de la 
Côte st André, fils de bourgeois... 
ff- J'ai cru comprendre qu'il était anticlérical... 
bb- Il était en rébellion à l’égard de ses parents. 
 

ff- Mais pourquoi Berlioz dans le bureau d'un 
directeur de l'enseignement catholique ? 
bb- Un jour je lisais la biographie de Berlioz et 
sur la couverture du livre sa photo. Or, un 
professeur de dessin d’art avait proposé à ses 
élèves de réaliser une oeuvre, un objet pour 
lequel j'ai été sollicité pour la thématique. 
Quelques mois après, en fin de la scolarité du 
groupe, les jeunes m'ont offert ce tableau, fait 
par collage, à mon attention mais sans relation 
avec la musique classique ! 
ff- Tu as alors redécouvert Berlioz ? 
bb- Je l'avais étudié précédemment mais le 
seul lien avec Berlioz est ce tableau réalisé par 
les jeunes de l'école. D'ailleurs je pars avec ! 
ff- Tu as consacré une grande partie de ta vie à 
l'école. 
bb- 38 ans ! Je suis arrivé en 1979... 
ff- Je suis un peu ému mais as-tu eu une vie de 
famille pendant toute cette période ? 
bb- C'est ma vie personnelle (Bernard me livre 
quelques épisodes de sa vie "secrète"- en off 
me dit-il...).  Nonobstant, mon parcours n’a 
rien de sacrificiel. Pas davantage impacté par 
des traumatismes ataviques. 
ff- Est ce que tu es un célibataire endurci ou 
c'est la vie avec ses malheurs qui t'a endurci ? 
bb- C'est plutôt vrai et l'école a certainement 
suppléée quelques manques. Mais l'école ne 
m'a pas volé ma vie affective et sentimentale. 
Ce serait mentir et discriminant de l’affirmer. 
Je n’ai pas de compte à régler avec la vie, elle 
a été plutôt généreuse avec moi. 
ff- Alors la retraite tu vas la connaître, c'est 
souvent un moment privilégié, as-tu des 
engagements au niveau de l'école ou d'une 
association ? 
bb- J'ai un engagement avec l'association 
foncière, propriétaire de l'ECA, (N: 
Association du Buisson)  j'en suis secrétaire et 
trésorier. C’est un espace de réflexion et 
d’études du devenir de l’ECA. Je suis 
également membre de la tutelle diocésaine au 
côté du directeur diocésain. 
ff- Tu habites ST Jorioz. As-tu été sollicité 
localement ? 
bb- Pas localement mais j'ai été approché par 
une EPHAD et d’autres mouvements 
citoyens...mais mes priorités pour l’heure 
seront les dossiers qui concernent l'avenir de 
l'ECA et sa délocalisation qui est envisagée. Je 
ne dois pas me disperser ! Mais je saurai 
également "tourner" la page et occuper la 
place qui est la mienne aujourd’hui. 

Bernard au micro de François 


